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VERBALE DI RIUNIONE  DEL CONSIGLIO DIRETTIVO DI Lef n. 39 del 21 novembre 2016 
 
    Oggi 21 novembre 2016 alle ore 21:45 si è riunito, telematicamente via skype, il Consiglio 
Direttivo di Lef - Associazione per la Legalità e l’Equità Fiscale – convocato dal presidente con 
disposizione del  16  novembre 2016, per la discussione del seguente ordine del giorno 

 
1) Insediamento del nuovo Consiglio Direttivo 
2) Attribuzione degli incarichi di tesoriere e di segretario; 
3) Discussione sulle linee di programma per il 2017; 
4) Varie ed eventuali. 

 
    Sono presenti i seguenti componenti del Consiglio Direttivo: Carlo Di Iorio, Federico Abatino, 
Emanuele Mattei, Silvano Molinari, Massimo Romano, Oreste Saccone e Lelio Violetti. 
 
    Non sono presenti, come da preventive comunicazioni, Anna Albano e Vittorio Riccioni. 
 
    Il Consiglio Direttivo può validamente deliberare in quanto sono presenti più della metà dei suoi 
componenti, risultanti dalle elezioni e dal relativo verbale di assemblea n. 11 del 10 novembre 2016.       
    Le funzioni di Segretario della seduta vengono svolte dal consigliere Silvano Molinari. 
 
In apertura di seduta, il presidente esprime ad Orlando De Mutiis un forte e sentito ringraziamento per 
l’intensa, appassionata e proficua opera svolta come presidente sin dalla fondazione di Lef, portando 
l’Associazione all’attuale situazione di attività e di organizzazione.  I presenti si associano all’unanimità 
condividendo pienamente.  Ugualmente, i presenti ringraziano per l’opera svolta i componenti del 
precedente Consiglio Direttivo. 
  Infine il presidente, dopo aver dato il benvenuto ai vecchi e nuovi consiglieri, introduce gli argomenti 
posti all’ordine del giorno, sui quali il Consiglio Direttivo appena insediato dovrà pronunciarsi. 
 

1) Attribuzione degli incarichi di Tesoriere e Segretario 
 
    Non essendosi pronunciata al riguardo l’Assemblea, il Consiglio provvede ai sensi dell’art. 8 dello 
Statuto:   
 

a) Tesoriere  
 

In sostituzione dell’ex Tesoriere Carlo Di Iorio, il Consiglio nomina all’unanimità Silvano Molinari, 
autorizzandolo, d’intesa con il presidente, a porre in essere tutti gli adempimenti necessari e/o 
richiesti da Poste Italiane in ordine alla gestione del conto corrente postale n. 3608527 intestato 
all’Associazione, al fine di garantirne alle migliori condizioni la continuità e la correntezza.  
 

b) Segretario 
 
Il presidente fa presente che nel precedente Consiglio non era stato previsto tale incarico, soprattutto 
per motivi logistici (residenza dei consiglieri in località diverse); ora, con l’ingresso di nuovi associati 
residenti in Roma e nell’ottica di sensibilizzare l’impegno dei Consiglieri, appare proficuo assegnare 
tale incarico, soprattutto per i riflessi in tema di compilazione dei verbali, di gestione della 
corrispondenza e di tenuta del libro dei soci.      
    Fa presente al riguardo di aver preventivamente acquisito la disponibilità di Anna Albano, che il 
Consiglio all’unanimità nomina Segretario.  
 

2) Discussione sulle linee di programma 2017 
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    Il Presidente riepiloga alcune tematiche concernenti diverse esigenze, alcune  attuali ed altre emerse 
in occasione di recenti riunioni; esse riguardano l’assetto organizzativo (stipula di un nuovo contratto 
per la manutenzione tecnica ordinaria del sito di fisco equo, scadenza al 31 dicembre 2016 del 
contratto per l’attività professionale di gestione  del sito, eventuale nomina degli altri organi previsti 
dallo Statuto, stesura di un Regolamento), la eventuale prosecuzione del Premio Lef tesi di laurea, la 
previsione di eventi che diano risalto all’attività dell’Associazione e la costante implementazione delle 
pubblicazioni sul sito.     
 
    Sugli argomenti seguono diversi interventi: Massimo Romano, oltre alla parte 
organizzativa/amministrativa, auspica un miglioramento della gestione tecnica del sito (ad esempio la 
newsletter dovrebbe essere più sintetica e stimolare la curiosità di andare sul sito), la possibile 
estensione della platea del Premio Lef  (inserendo anche temi, riguardanti l’equità del sistema e 
dell’ordinamento tributario, che possano coinvolgere anche altri corsi di laurea, con consiglieri che 
provvedano a solleciare i docenti), la previsione di eventi in altre regioni (specie la Lombardia, per 
farci conoscere in un punto nevralgico del Paese) e la continuità nell’attività redazionale del sito 
(creando una rete di persone che scrivono su argomenti di comprensione immediata e di attualità). 
    Federico Abatino auspica anche interventi a tutela dei contribuenti (oltre che del Fisco), mentre 
Oreste Saccone,  nel ricordare l’attuale scarso dinamismo del sito, sottolinea la necessità di coinvolgere 
più persone, sia su rubriche di attualità che di approfondimenti (quanto sollevato da Abatino potrebbe 
trovare spazio nelle News), concorda con l’ampliamento dei temi nelle tesi di laurea e con la necessità 
di programmare eventi (almeno due l’anno), ricordando che ci sono alcuni associati residenti in 
Lombardia che potrebbero collaborare nell’organizzazione di eventi. 
    Lelio Violetti, a proposito di argomenti per gli eventi, suggerisce di insistere sulla compliance (non 
solo quando si commettono errori, ma anche con riferimento a zone grigie” per far dichiarare il non 
dichiarato) e sugli incroci preventivi di dati utili ai fini Iva.  Massimo Romano in proposito inserisce i 
temi della inutilità di taluni adempimenti e della necessaria semplificazione fiscale (ad esempio i B&B, 
sui quali Silvano Molinari porta una testimonianza personale) e della pressione/evasione fiscale. 
    Emanuele Mattei, nel manifestare il ringraziamento e l’orgoglio di far parte del Consiglio di Lef, 
sottolinea l’importanza di lanciare messaggi sull’educazione fiscale ai giovani e suggerisce tra i temi 
quello di coinvolgere le Università (La Sapienza, Roma Tre), anche nell’ambito di master, nell’ottica di 
allargare platea e contenuti.  Massimo Romano, in proposito, aggiunge che, per favorire la formazione 
dei giovani alla fiscalità, si potrebbe stabilire un premio per una intera classe, coinvolgendo così più 
soggetti.  Emanuele Mattei infine, nell’assicurare la propria disponibilità su tale versante, sottolinea 
l’importanza di avere profili Facebook, Twitter e Istagram. 
 
    A conclusione degli interventi il presidente, nel ringraziare per i contributi, riassume gli 
orientamenti emersi, che possono così sintetizzarsi: 

 Si conferma la 4^ edizione del Premio Lef tesi di laurea; al fine di valutare meglio i suoi 
contenuti e le modalità di attuazione, il presidente invierà ai consiglieri il bando relativo alla 3^ 
edizione; 

 Si conferma la valenza strategica del sito e della conseguente attività redazionale, per la quale 
assicurano la propria disponibilità Emanuele Mattei, Massimo Romano, Oreste Saccone e Lelio 
Violetti (sarà ovviamente sentito Vittorio Riccioni,  stasera non presente); 

 Si conferma la volontà di organizzare eventi (possibilmente due, uno dei quali fuori Roma), per 
i quali Lelio Violetti assicura la propria disponibilità;  

 Saranno approfondite le possibilità di avviare collaborazioni con il mondo della scuola, con 
modalità e contenuti da definire. 
 

3) Varie ed eventuali 
 
Il presidente comunica che al momento la disponibilità di cassa è di circa 18.800,00 di euro. 
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    Alle ore 23:50, non essendovi altri argomenti da discutere, né chiedendo di intervenire alcuno dei 
presenti, la riunione ha termine e viene redatto il presente verbale che, previa lettura ed approvazione, 
viene sottoscritto dal segretario e dal presidente. 
 
                       Il segretario  Silvano Molinari                                  Il presidente  Carlo Di Iorio 

  
 
 
  


